



Malgré la covid-19 et l'interdiction du défilé, les femmes ont correctement mené leurs activités. Elles ont peut-être été refroidies par quelques contraintes liées à la propagation de la nouvelle forme du Coronavirus qui est venue réduire les ardeurs et l'ampleur de la célébration du 08 Mars 2021. Toutefois, il ne leur a pas été interdit de mener leurs activités pendant la semaine de la femme, du coup ces activités se sont normalement menées sur toute l'étendue du territoire national.

La première et vraie difficulté à laquelle ont fait face les femmes c'est la nouvelle forme de la Covid-19 qui a pris le contrôle du monde et du Cameroun. La seconde difficulté c'est la Cicam qui a produit les pagnes mais qui n'a pas été à la hauteur de la demande cette fois. Cette année, le ravitaillement a été quelconque et brinquebalant. La dernière difficulté, c'est l'interdiction de la parade par le décideur central, le père de la nation, l'époux de toutes les femmes du Cameroun, qui pour protéger toutes ses épouses de cette pandémie de merde, a instruit son homme de main, de demander à toutes ces épouses et mères, de s'abstenir d'aller s'exhiber à la place des fêtes le 08 Mars 2021. Pas de manifestation populaire cette année. Les femmes se sont pliées à cette décision de leur mari, le père de la nation et se sont limitées aux activités de la semaine de la femme, qui fort heureusement, ne leur ont pas été interdites.

Dans la Mefou et Afamba, les femmes du groupement Mvog-Amougou 1 par Mfou, sous la conduite de Mme le Délégué départemental de la Promotion de la femme et la famille de la Mefou et Afamba assistée du réseau des associations des femmes de Mfou et des femmes leader du département, toutes les femmes du groupement Mvog-Amougou 1 conduites par

Alexis Ekani Epse Anguissa... se sont réunies pendant la semaine de la femme, dans le cadre d'un atelier de renforcement de capacités sur le droit foncier et le thème de cette année. La Présidente du réseau des associations des femmes de Mfou Astride Mbarga, pilotait un atelier de formation des femmes en activités génératrices de revenus. Il s'agissait de la fabrication du savon, du lait de toilette, du Mentholatum, de l'eau de javel... toutes les femmes étaient bien impliquées.

De l'autre côté la Présidente de la Section Ofrdpc de la Mefou et Afamba Sud Xaverie Mbezele par ailleurs, deuxième adjoint au Maire de Mfou, a plutôt opté pour la promotion de l'agriculture et la gestion foncière.

Elle a entamé une tournée de sensibilisation et un réarmement des femmes dans les 08 groupements de l'arrondissement de Mfou, offrant ainsi du matériel agricole (Brouettes, machettes, intrants...) et des conseils pratiques donnés aux femmes. Cette tournée a été momentanément suspendue par Mme le Maire Xaverie Mbezele elle-même, qui s'est retrouvée très impliquée par une autre tournée organisée par la Mairie de Mfou, pour resensibiliser, remobiliser et réarmer les populations de la commune pour la lutte contre la nouvelle forme de la Covid-19.

A About dans le groupement Mvog-Owondzouli, les femmes Nguui, Mvog-Mba'a, Mvog-Zang et Mvog-Owondzouli...ont mis les petits plats dans les grands pour atténuer le petit goût amer d'interdiction de la parade et qui pourrait réduire l'ambiance festive. Elles se sont plutôt lancées dans une vaste semaine d'intenses activités, activités de formation, d'enseignement, de réarmement moral, activités sportives et pour finir, un bal dansant a été organisé dans la soirée du 08 Mars chez la femme-leader Michèle Ndoumou Eyenga, qui a mis les petits plats dans les grands pour que la femme acquiert son l'autonomisation et qu'elle échappe à la pandémie du Coronavirus tout en restant épanouie. Ceci s'est passé dans le strict respect des mesures barrières.

Dans la commune d'Olanguina où aucun cas d'infection du Coronavirus n'a encore été signalé, le Maire Didier Bikoula a accompagné les femmes de bout en bout dans leurs activités. Elles ont beaucoup appris et se sont franchement épanouies tout au long de la semaine de la femme. Elles ont subis des formations et sont restées très sages dans le respect scrupuleux des mesures barrières contre la Covid-19. Le 08 Mars, elles ont pu offrir aux populations un joli match amical de football sous le contrôle du Sous-préfet et du Maire d'Olanguina.

Dans la commune d'Awae, Hermine Ndounda une brave femme autonome et épanouie, a pu mobiliser les femmes de chez elle à Ekiembié 1. Mme le Délégué d'Arrondissement de la promotion de la femme et la famille d'Awae, Mme Assako, est venue entretenir les femmes le 08 Mars sur le Thème toutes les termes de référence. Hermine Ndounda avait déjà passée toute la semaine à faire former les femmes dans les activités génératrices de revenus. Les femmes ont beaucoup appris et se sont très bien épanouies.

Dans les Hauts Plateaux, le Pr. Justine Dikko par ailleurs PCA de l'ART et Promotrice du réseau More women in politics, a apporté du soutien à Baham, aux femmes militantes à la base. Après une marche sportive dans l'observation scrupuleuse de la distanciation et du port du masque, une trentaine de femmes présentes ont reçu des pagnes avec frais de couture. Des dons en

vêtements et denrées alimentaires dans un Centre des Handicapés de la Commune de Baham, ont également été observés.

Dans la Mefou et Akono, Mme le Préfet Antoinette Zongo a supervisé une longue semaine des activités des femmes dans ce département, une semaine qu'elle ont appelé MAFE(Mefou et Akono en fête). La méga foire et exposition du savoir-faire des femmes, à été clôturé dans le du 08 Mars avant avant que Mme le prefet et son État-major se dirigent à Mbankomo où un film en rapport avec le thème a été diffusé pour les femmes.

Par Engelbert MFOMO
